

南丹市教育委員会会議録

令和6年第7回定例会

(令和6年7月17日)

令和6年南丹市教育委員会第7回定例会会議録

1. 日 時 令和6年7月17日(火)
開会 午後3時00分 閉会 午後3時56分
2. 場 所 南丹市役所2号棟3階 301会議室
3. 付議事件 別紙議事日程のとおり
4. 招 集 者 教育長 國府 常芳
5. 出席委員 教育長 國府 常芳
教育長職務代理者 前田 好久
委 員 城戸 貴子
委 員 湊上 真奈美
委 員 一谷 昌道
6. 欠席委員 なし
7. 事 務 局 教育次長 野々口 智司
こども家庭センター長 谷口 悌
教育参事 山田 啓亮
学校教育課長 山田 真美
学校教育課参事 木上 恵理
学校教育課参事 中川 大輔
社会教育課長 川勝 美穂子
8. 傍 聴 人 なし

日程1 開会

教育長が令和6年南丹市教育委員会第7回定例会の開会を告げる。

日程2 会議録作成者の指名

教育長から会議録作成者に木上学校教育課参事を指名する。

日程3 会議録の承認

日程4 報告事項

(1) 日程報告

(教育次長)

- 6月20日、道徳教育研究会
- 6月21日、6月議会本会議（閉会日）
- 同日、第1回主任人権啓発推進員・人権教育啓発推進委員研修会
- 同日、南丹市保育所幼稚園職員研修（視察研修）
- 6月24日、文化財保護審議会
- 6月25日、第1回主任人権啓発推進員・人権教育啓発推進委員研修会
- 同日、要保護児童対策地域協議会実務者会議
- 同日、幼稚園・保育所訪問
- 6月26日、第2回南丹市小中学校授業研究会
- 同日、南丹市保育所幼稚園職員研修（視察研修）
- 6月27日、不登校支援担当者会議
- 同日、第1回主任人権啓発推進員・人権教育啓発推進委員研修会
- 6月28日、南丹市保育所幼稚園幼児学園こども園連絡協議会・年齢部会
- 7月2日、ことばの力育成支援員会議
- 7月4日、教育委員会学校訪問
- 7月5日、聖家族幼稚園懇談会
- 同日、南丹市保育所幼稚園職員研修（特別支援）
- 7月6日、南丹市人権教育講座第1講
- 7月7日、保育所・認定こども園合同就職説明会
- 7月10日、校園所長会議
- 7月11日、放課後児童健全育成事業運営委員会
- 7月12日、不登校支援会議
- 7月13日、南丹市PTA連絡協議会研修会
- 7月17日、人推協第2回教育啓発推進部会
- 同日、南丹市保育所幼稚園職員研修（視察研修）

(2) 南丹市教育委員会の後援承諾について

(事務局)

資料に基づき説明

日程5 その他

(1) 行事予定

(事務局)

上記について説明

(2) 学校教育課からの報告

- ・新聞掲載記事について
- ・前期学校訪問について

(事務局)

学校訪問についてご意見や感想等あれば、今後の参考にさせていただきたい。

(一谷委員)

初めての学校訪問で、どういった点を重点的に視察したらいいのか、迷う部分もあった。校長の学校運営について説明を聞き、学校づくりにむけた思いを感じることができた。幼稚園については、すこし思いが伝わりにくかったように思う。

(渕上委員)

八木管内の学校訪問をすでに何度か経験しているが、以前と比較して小中学校のICT教育が盛んになってきていると感じる。またコロナ禍を経て網戸が設置され、放課後児童クラブも整備されるなど、環境も良くなっている。しかし、幼稚園に関しては、前回の視察時からあまり変化を感じなかった。トイレの故障等もあり先生が苦勞されている状況であり、環境が良くないと感じた。小中学校と幼稚園の環境に差ができたと思う。

(城戸委員)

各校とも生き生きと取り組まれている様子がうかがえた。さきほど、委員から視察時の視点についての質問があったが、各委員はそれぞれ立場や職業もあり、それぞれの観点から、授業内容、給食、建築などの見方があっていいと思う。視察時の授業の内容など、口頭でも説明があればよいと思う。

各校での暑さ対策はどのようになっているのか。

(事務局)

環境省が定める暑さ指数WBGT指数により対応が異なるが、指数が35以上の場合には今までに経験したことのないような暑さであり原則休校、夏休みの場合の部活動は中止となる。指数が33以上の場合には行事の内容を変更したり中止とする。放課後児童クラブや幼稚園は学校の対応に準じるが、保育所は保護者が子どもを送迎することもあり就労支援の観点から開設はするが、家庭で保育協力いただけることも想定している。

(前田委員)

各教室での滞在時間が短いので、ポイントを持ちながら見る方がよいと思う。今回は、先生と子どもたちのやり取りの様子を注意して見るようにした。人の話を聞いているか、自分の意見を言えているか等の視点で、ノートに書かれている内容も含めて見ていた。もう少し長く個々の授業を見られたら、先生のポイントや授業の流れが見えると思う。中学校で美術の授業を見たが、タブレットを使って色を塗っていたのが印象的だった。タブレットを生かして製作や発表をする様子が見られたらいいと思う。

(3) 社会教育課からの報告

- ・南丹市立文化博物館夏季企画展
- ・日吉郷土資料館夏季企画展

(4) こども家庭センターからの報告

- ・こども家庭センターのInstagramについて

[次回定例会について]

(教育長)

次回定例会の開催は、令和6年8月9日（水）午後3時30分からとする。

午後3時56分 閉会